
N
ous célébrons cette année les 25 ans de 
l’Établissement français du sang ! Véritable 
organe vital de notre système de santé, 
ce service public essentiel contribue, 
depuis un quart de siècle, à sauver des 
vies en collectant chaque jour, grâce à 
la mobilisation de ses collaborateurs et 

bénévoles, le sang, le plasma et les plaquettes issus 
de la générosité des donneurs.

Mon premier message sera ainsi un message de 
reconnaissance envers le million et demi de donneurs, 
et un appel à nous engager collectivement, pour 
donner encore, pour donner plus. 

Parce que donner, c’est le plus grand des « petits 
gestes » : une heure de votre temps peut permettre 
de sauver jusqu’à trois vies… nous pouvons tous être 
de véritables héros du quotidien ! 

Tous les produits sanguins sont nécessaires et 
précieux, mais je souhaite que nous accordions une 
attention particulière au plasma. Le nombre de dons 
est en augmentation constante : c’est une excellente 
dynamique, qu’il faut accélérer. 

En effet, des dizaines de milliers de malades 
dépendent des dérivés du plasma, pour des 
patho logies liées à des déficits immunitaires, des 
troubles de la coagulation par exemple… et nous 
devons encore trop souvent nous appuyer sur des 
prélèvements réalisés à l’étranger pour répondre à 
l’intégralité des besoins. Cette « Ambition plasma » 
est fondamentale pour assurer notre souveraineté 
sanitaire, avec des produits collectés de manière 
éthique.

L’État est pleinement mobilisé aux côtés de l’EFS 
dans cette mission. C’est pour cela que nous avons 
choisi de conforter son rôle de collecteur unique de 
plasma et de revaloriser ses tarifs. 

Cette marque de confiance renouvelée, assortie 
de nouveaux moyens, va permettre de confirmer 
le mouvement de transformation de l’EFS, de la 
poursuite de la croissance et de la modernisation 
de l’appareil de collecte, à l’appui à la bioproduction 
de traitements dérivés du plasma. C’est également 

un levier majeur d’attractivité, pour recruter de 
nouveaux collaborateurs et arriver à fidéliser 
toujours plus de donneurs, notamment les  
jeunes générations.

Projeter l’EFS dans l’avenir, c’est bien entendu 
garantir l’approvisionnement et la sécurité de notre 
chaîne transfusionnelle. Mais c’est aussi soutenir 
l’avancée de la science, pour mieux soigner demain. 
Car l’EFS est également fortement investi dans la 
recherche biologique, cellulaire et immunologique 
ainsi que dans l’élaboration de thérapies et de 
médicaments innovants. 

Avec l’EFS, à travers les générations et toutes les vies 
sauvées, la solidarité coule dans nos veines et nous 
relie les uns aux autres. Nous avons chacun le pouvoir 
de nous inscrire dans cette chaîne d’engagement. 
Alors, continuons de nous mobiliser, de donner et 
de sensibiliser largement au don !
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